
                  Rat der auslä dis hen Mit ürgeri e  u d Mit ürger Bre erha e  (RaM) 

                                                    Jahresbericht 2019 

 

Am 26. Juli 2019 fand in Bremerhaven eine Wahl für Mitglieder des Premierministers statt. 

Es wurde eine Liste vorgelegt, die Vertreter Portugals, Bulgariens, der Türkei und Polens 
umfasste, die in Bremerhaven leben und arbeiten. Die erste Konstituierende Sitzung des 

RaMs war für 11.07.2019 geplant. Dieser Sitzung Scheiterte an der fehlenden Mehrheit. 

 

Am 5. September 2019 fand in Anwesenheit einer Mehrheit die zweite Konstituierende 

Sitzung des RaM statt. Ei  Vorsta d urde ge ählt. Herr Ayha  Gü dogdu ird als RaM-

Vorsitze der orges hlage  u d ird ei sti ig ge ählt. Frau I a ka I a o a ird als 
stellvertretende RaM-Vorsitze de orges hlage  u d ird ei sti ig ge ählt. Der RaM ar 
für die Legislaturperiode 9-2024 konstituiert. 

 

Am 30. September 2019 fand eine Sitzung zwischen dem Vorstand von RaM, dem Stadrat 

Uwe Parpart und Frau Bröring -Koordinatorin für Integration und Chancengleichheit statt. 

Idee  für die zukü ftige E t i klu g des RAM u d die Zusa e ar eit it Magistrat der 

Stadt Bremerhaven wurden diskutiert. 

 

Am 7. Oktober 2019 fand eine Sitzung zwischen dem Vorstand von RaM und Herrn Frank 

Werder (Sozialamt 50/11 Verwaltung, Organisation, Finanzen) statt. Fragen zur Organisation 

des RaM-Büros u d zur Fi a zieru g des RaM urde  erörtert. 
 

Am 9. Deze er 9 traf si h Herr Ayha  Gü dogdu it de  Stadtrat Mi hael Frost. Die 

beiden diskutierten aktuelle Fragen der Integration von Kindern mit Migrationshintergrund 

in Schulen in Bremerhaven. Idee  für ei e zukü ftige Zusa e ar eit urde  au h 
diskutiert. 

 

A  . Deze er 9 fa d die erste Sitzu g des RM für de  eue  Legislaturperiode statt. 
In Anwesenheit einer Mehrheit wurden die folgenden Themen diskutiert: 

 

-Ges häftsord u g, 
 

-Pla u g o  Öff u gszeite  für des RaM Büro und Ei stellu g ei /e zukü ftige  
Mitarbeiter/in  

dur h die ers hiede e  Migra te progra e/Maß ah e  der Stadt Bre erha e , 
 

- Fortsetzung der konsularischen Besuche beim Generalkonsulat von Portugal gemäß dem von 
ihnen vorgegebenen Zeitplan 

- Wahl die Vertreter o  RaM für die Auss hüsse der Stadt erord ete ersa lu g und die 

Gremien in der Stadt Bremerhaven. Die Liste urde später per E-Mail a  Frau Sa dra Bröri g 
gegeben, 

 

- Wahl der Delegierten im Bundeszuwanderungs- und Integrationsrat. Herr Daniel Soares 

ird als Delegierte  ei sti ig ge ählt, 



 

- Mitglieder des RaM   stellten das Problem mit Vandalismus und Drogenkonsum in der 

Rickmersstr. 

 

- Mitglieder des RaM stellten das Problem mit den langen Wartezeiten/Terminmanagement 

in der A teilu g Migratio  u d Ei ürgeru g des Bre erha e er Bürgera tes – TeVIS. 

 

Das RaM Vorsta d führte Gesprä he it Vertreter  o  Wu der erft u d 
Stadtteilko fere z Lehe ü er zukü ftige Vera staltu ge  i  Hi li k auf de  Aufga e  o   
RaМ a  der Migra te gemeinschaft in Bremerhaven, den Beratungsstellen und den 

Behörde  orzustelle  u d eka t zu a he . 
 

Es wurde auch ein Gespräch mit einem Vertreter von Berufliche Bildung Bremerhaven 

geführt. Es ist geplant, RaM einVeranstaltung für den Teilnehmern an den Maßnahmen von 
Berufliche Bildung Bremerhaven vorzustellen. 

 

 

 

 

Ivanka Ivanova 

2.Vorsitzender 

 

 

 

 

 

 


